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7e Continent
L’île de Saint Barthélemy est notre dernier stop pédagogique et également notre dernier stop technique
puisque dimanche matin nous faisons route vers le Nord Est dans l’Atlantique, route directe vers le

7ème continent !

Saint-Martin et Saint-Barthélemy sont des îles voisines de 16 milles à peine (une trentaine de
kilomètres), la navigation a donc été rapide, malgré un vent de face. Nous avons pu jouer le scénario
d’une journée type de manips en accéléré afin d’être au point pour les prochains jours ! Chacun fait
connaissance avec son poste précis sur le bateau, pour les temps de manips. Tout le monde est
également bien amariné, ce qui est une très bonne chose ! Nous sommes arrivés dans le port de
Gustavia, la capitale de l’île, vers 13h30, juste à temps pour la projection du film prévue à 14h à la
capitainerie.

L’île de Saint Barthélemy est un Petit Territoire d’Outre-Mer de 8500 habitants, de seulement 24 km2 !
Mais l’accueil des habitants est inversement proportionnel à la taille de l’île ! Nous avons été
chaleureusement accueillis par l’association Saint Barth essentiel, notre contact local pour
l’organisation de la projection. Saint Barth essentiel est une association pour la défense du patrimoine
et de l’environnement de ce petit bout de paradis. Dirigée par sa présidente Hélène, originaire de l’île,
l’association a contribué à améliorer les connaissances de la faune et de a flore de l’île en finançant des
inventaires et s’investit dans la protection de l’environnement.

Le film a été projeté avec l’aide des membres de l’association, à la capitainerie du port : plus de 80
personnes étaient présentes, ce qui est énorme par rapport à la population ! Beaucoup de questions ont
ensuite été posées sur le volet scientifique et sur ce que chacun peut faire à son niveau pour agir sur la
problématique des plastiques !



Les membres de l’association Brigitte, Clémence, Karine, Nathalie et Elie ont été de précieux soutiens
pendant tout l’après-midi, ils sont venus spontanément nous proposer leur aide à la fin de la
projection. Comme il nous manquait du matériel et que beaucoup de magasins étaient fermés, chacun
est parti chez soi, pour revenir avec ce qui nous manquait : rallonge électrique, tapis, quincaillerie…
Karine est même repartie avec notre linge à laver ! Cet accueil chaleureux nous a touchés et pour
remercier tout le monde nous organisons un apéritif à bord !

Elie, 7 ans, qui est venu à la projection, désire passer le message : « Je voudrais bien que les gens
arrêtent de jeter du plastique dans l’eau ! Utilisez la poubelle, sinon les tortues vont l’avaler et
mourir. ».


